

Office du lundi de la semaine Pascale (6 avril 2020)

Autour de Marc 11/15 à 18

1) Psaume 84 :

De quel amour sont aimées tes demeures, Seigneur Dieu de l'univers !
Mon âme s'épuise à désirer les parvis du Seigneur ;
Mon cœur et ma chair sont un cri vers le Dieu vivant !
L'oiseau lui-même s'est trouvé une maison,
et l'hirondelle, un nid pour abriter sa couvée :
Tes autels, Seigneur de l'univers, mon Roi et mon Dieu !
Heureux les habitants de ta maison : ils pourront te chanter encore !
Heureux les hommes dont tu es la force : des chemins s'ouvrent dans leur cœur !
Quand ils traversent la vallée de la soif, ils la changent en source ;
De quelles bénédictions la revêtent les pluies du printemps !
Ils vont de hauteur en hauteur, ils se présentent devant Dieu à Sion.
Seigneur, Dieu de l'univers, entends ma prière ; écoute, Dieu de Jacob.
Dieu, vois notre bouclier, regarde le visage de ton Messie.
Oui, un jour dans tes parvis en vaut plus que mille.
J'ai choisi de me tenir sur le seuil, dans la maison de mon Dieu,
Plutôt que d'habiter parmi les infidèles.
Le Seigneur Dieu est un soleil, il est un bouclier ;
Le seigneur donne la grâce, il donne la gloire.
Jamais il ne refuse le bonheur à ceux qui vont sans reproche.
Seigneur, Dieu de l'univers, heureux qui espère en toi !

2) Marc 11, versets 15 à 18 :

Ils arrivent à Jérusalem. Entrant dans le Temple, Jésus se mit à chasser ceux qui vendaient et achetaient dans le Temple ; il renversa les tables des changeurs et les sièges des marchands de colombes. Et il ne laissait personne traverser le temple en portant quoique ce soit. Et il les enseignait et leur disait : « N'est-il pas écrit : Ma maison sera appelée Maison de prière pour toutes les nations ? Mais vous, vous en avez fait une caverne de bandits. » Les grands prêtres et les scribes l'apprirent et ils cherchaient comment ils le feraient périr. Car ils le redoutaient, parce que la foule était frappée de son enseignement. Le soir venu, Jésus et ses disciples sortirent de la ville.

3) Méditation de Maître Eckhart : « il se mit à chasser ceux qui vendaient et qui achetaient dans le temple... »

Le temple où Dieu veut exercer la puissance de sa souveraineté et de sa volonté, c'est l'âme de l'homme, qu'il a complètement formée et créée semblable à lui-même, comme il l'a dit d'après la sainte Ecriture : « Faisons l'homme à notre image et à notre ressemblance » (Genèse 1/26). Et c'est exactement ce qu'il a fait. Il a fait

l'âme de l'homme si semblable à lui-même que, de toutes les splendides créatures qu'il a si merveilleusement créées dans le ciel et sur la terre, rien n'est aussi semblable à Dieu que ne l'est, et elle seule, l'âme de l'homme. C'est pourquoi Dieu veut garder ce temple vide, afin que, dedans, il n'y ait rien d'autre que lui ; et c'est parce que ce temple lui plaît tellement quand il est si semblable à lui-même, et c'est parce qu'il s'y trouve si bien quand il y est seul.

Maintenant faites attention ! Quels étaient donc ces gens qui achetaient et vendaient dans le temple, et qui y sont encore ? Eh bien ! tous ceux-là sont des marchands qui se gardent des péchés grossiers, qui aimeraient être des gens de bien et accomplissent à la gloire de Dieu de bonnes œuvres, mais ne le font que pour obtenir de Notre Seigneur quelque don en échange, que Dieu fasse pour eux ce qui leur plaît, à eux ; tous ceux-là sont des marchands ! Ne veulent-ils pas en effet donner une chose en échange d'une autre et marchander avec Notre Seigneur ?

Bien insensés, ceux qui veulent ainsi marchander avec Notre Seigneur ! La vérité, ils ne la connaissent que peu ou aucunement ! Car la vérité n'a pas besoin de marchandages.

Si tu veux être absolument vide de tout marchandage, en sorte que Dieu te laisse dans ce temple, il te faut faire tout ce dont tu es capable dans toutes tes œuvres, et ne viser que la pure louange de Dieu. Si tu agis ainsi, alors tes œuvres seront spirituelles et divines. Car tous les marchands n'ont été une fois pour toutes chassés du temple et Dieu n'y demeure seul, que lorsque l'homme ne pense qu'à Dieu. Voyez ! c'est ainsi que le temple est libéré de tous les marchands. Je vous le dis, celui qui ne se cherche pas lui-même, celui qui ne cherche rien, mais ne songe qu'à Dieu et à la gloire de Dieu, celui-là est en vérité entièrement libre et vide de tout marchandage dans toutes ses œuvres.

Puisse Jésus venir aussi en nous jeter dehors et renverser tous les obstacles, et nous rendre un comme il est un avec le Père et l'Esprit-Saint, un seul Dieu, pour que nous devenions et demeurions éternellement un avec lui ! Que Dieu nous y aide ! Amen !

4) Prière

Seigneur Jésus-Christ, de ta plénitude nous avons reçu grâce sur grâce. Ne permets pas que ton œuvre de salut ne reste pas sans effet en nous ; Délivre-nous de tout ce qui risque de s'écarter de ta seule grâce ; Et apprends-nous à te rendre grâce par toute notre vie en portant des fruits qui témoignent de toi et de ton amour seul lorsque tu viendras dans ta gloire. Amen !